
DANKE EV - HAPPY HOUR, 16. Mai 2023 

Liebe Eltern, 

das Schuljahr ist geschafft. Es war ein langer Endspurt, der mit einem festlichen Gottesdienst und einem fulminanten 
Schulfest anlässlich des 75-jährigen Bestehens unserer Evangelischen Schule Frohnau auf unserem Schulhof endete. Wir 
nutzen die Gelegenheit, um uns bei unseren Elternvertreterinnen und Elternvertretern zu bedanken, die unermüdlich die 
Kommunikation mit der Elternschaft übernehmen und die GEV Arbeit wesentlich gestalten. Wir danken der gesamten 
Schulleitung für das erneute und sichere Navigieren durch ein ereignisreiches Schuljahr. Und es freut uns, dass wir die 
Gelegenheit hatten, uns bei allen Mitarbeitern der EV während einer „Danke EV - Happy Hour“ mit einem Sektempfang 
für deren Arbeit zu bedanken.  

Wir wünschen Ihnen allen für die kommenden Ferien viel Zeit zur Erholung und freuen uns darauf, Sie alle gesund und 
mit viel Energie im neuen Schuljahr wiederzusehen. Bleiben Sie gesund, Ihre  

Barbara zu Putlitz  Constanze Lehmann   Benjamin von Engelhardt 
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GESAMTELTERNVERTRETUNG (GEV) AN DER EVANGELISCHEN SCHULE FROHNAU                                                                    JULI 2023



75 Jahre EV - Jubiläumswoche und Schulfest 

Eine Festwoche bestimmte den Schulalltag vor unserem Schulfest. Unterricht wurde nach draußen rund um die Plätze in 
Frohnau verlegt. Während eines Jubiläumskonzerts, organisiert von Jürgen Strate, begeisterten die Big Band, die 
verschiedenen Schulorchester und Musikensembles und die Lehrer- und Ehemaligenband das Publikum mit Musik aus 
den letzen sieben Jahrzehnten. Die Kapazität des Blauen Saales reichte nicht aus, um alle Besucher unterzubringen. Am 
darauffolgenden Abend bezauberte das WUV- Musical der 6. Klassen, „Wir machen uns auf den Weg“, die Zuhörer. 
 

Höhepunkt der Woche war der Festgottesdienst und das 
Jubiläumsfest am 8. Juli 2023 auf unserem Schulhof. Wir 
danken den Eltern im Schulfest-Komitee, Jutta Becker-
Ritterspach, Kirsten Fricke, Anna Kieslich, Isabel Matz, 
Anika Nissen, Kathrin Schwerdtfeger, Anne Stärker und 
Jannke Zeelen, für eine perfekte Planung und Durchführung. 
Beides hat in den vergangenen Monaten viel private Zeit in 
Anspruch genommen. Dank gilt auch allen weiteren helfenden 
Händen wie Elias Dittrich und seinem Team von der Technik 
AG, Thomas Jörg, unserem Hausmeister, Lisa Gutjahr und 
Simone Wuttke in der Administration und vielen mehr. Dank 
der unzähligen Beiträge für das Buffet und der tatkräftigen 
Hilfe der Eltern beim Auf-, Um- und Abbau, konnten wir ein 
ausgelassenes Fest mit der gesamten Schulgemeinschaft 
feiern und so das Schuljahr fröhlich ausklingen lassen. Der 

festliche Gottesdienst, der federführend von Melanie Krewet und dem Grundschulteam organisiert wurde, hätte nicht 
würdevoller und schöner sein können. Die Resonanz ist überwältigend und zeigt wieder einmal, dass sich gemeinsames 
Engagement lohnt. Das nächste Schulfest findet erst wieder zu Beginn des Schuljahres 2024/25 statt. Der  nächste Tag 
der offenen Tür ist für Samstag, den16. September 2023 geplant. 

Aufruf: Das Schulfest-Komitee sucht weitere Mitwirkende. Der GEV Vorstand schlägt vor, beim 1. Elternabend im 
Schuljahr neben den Elternvertretern auch einen Schulfestbeauftragten zu wählen. Dieser ist vor allem als 
Ansprechpartner für das Komitee wichtig. Diese Aufgabe muss nicht zwingend bei der Elternvertretung liegen. 

Jubiläumsschriften: Es gibt noch Jahrbücher, die Sie im Sekretariat für 12,00 Euro erstehen können. Gerne können 
Sie auch per Paypal bezahlen (normann.broschk@googlemail.com) und das Buch in der kommenden Woche 
zwischen 8.00 und 13.00 Uhr oder nach den Ferien abholen. Herzlichen Dank an unsere Eltern Normann Broschk (5a) 
und Simone Frey (1b), die gemeinsam mit Simone Wuttke aus der Verwaltung sowie den Schülern Charlotte Becker, 
Annika Busse, Nora Fiona, Edvard Schöning und Klara Vogler die Festschrift gestaltet und möglich gemacht haben.   
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Verleihung der Ichthys-Nadel 

In eigener Sache: In diesem Jahr wurden beim Schulfest wieder Menschen mit besonderem Engagement für die EV 
durch die Verleihung der Ichthys-Nadel ausgezeichnet. Neben Ilona Gresko, Mohamed Sad Aldin und Gisela Sallandt 
erfuhr auch ich, Barbara zu Putlitz, diese besondere Ehrung. Ich bedanke mich von Herzen bei der Schulgemeinschaft 
und der Schulkonferenz für diese besondere Würdigung meiner Arbeit in der GEV. Gleichzeitig danke ich all meinen 
Mitstreitern, ins Besondere Constanze Lehmann und Benjamin von Engelhardt, und allen Elternvertretern, für ihre 
Unterstützung und Mitarbeit. Die Auszeichnung gilt auch ihnen und denen, die noch viele Jahre mehr als ich an der EV 
mit ihrem ehrenamtlichen Einsatz für das Wohl der Schülerinnen und Schüler und den Erfolg unserer Schule arbeiten.  
Barbara zu Putlitz  

Gisela Sallandt (Leiterin Willkommensklassen seit 2015), Mohamed Sad Aldin 
(Abiturient 2023), Emine Demirbüken-Wegner (Bezirksbürgermeisterin 
Reinickendorf), Barbara zu Putlitz (Vorsitzende GEV) Ilona Gresko (Betrieb & 
Reinigung an der EV), Christine Behnken (Schulleiterin) 

Danke EV - Happy Hour🎉  

Am 16. Mai 2023 konnte sich die GEV im Namen der Elternschaft bei allen Mitarbeitern der EV mit einem Sektempfang 
bedanken. Im Anschluss an die letzte Gesamtkonferenz im Schuljahr organisierte eine Gruppe von Eltern eine „Danke 
EV - Happy Hour“. Zwei Stunden lang konnten wir das Kollegium 
mit Getränken und Fingerfood verwöhnen und ungezwungene 
Gespräche führen. Als kleines Geschenk erhielt jeder eine Tasse mit 
der Aufschrift DANKE EV FROHNAU - HAPPY HOUR 2023. Ein 
Auszug aus der Ansprache durch den Vorstand der GEV lesen Sie 
hier: „Wer ständig glücklich sein will muss sich verändern“, das 
sagte zumindest schon Konfuzius. Vielleicht waren die Zeiten 
damals nicht so schnelllebig. Die Anforderungen und Erwartungen 
an Sie alle verändern sich rasant. Die Pandemie liegt hinter uns, der 
Krieg in der Ukraine tangiert uns nach wie vor sehr. Digitalisierung 
ist das Wort der Stunde. Unsere Kinder sollen von Ihnen für den 
Arbeitsmarkt fit gemacht werden. Gleichzeitig dürfen die 
christlichen Werte nicht fehlen. Und es herrscht Lehrermangel. Sie 
alle schultern täglich eine große Verantwortung. Und hierfür 
danken wir Ihnen heute ausdrücklich. Und wir hoffen auch, dass es 
Sie ein wenig ermutigt, weiterzumachen“ (…). 
Wir hatten den Eindruck, dass die Idee gut ankam und durchaus 
nach Wiederholung ruft. 
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Eine Bibliothek für die Grundschule 

Wir danken den Eltern Deborah Laborde (5a), Amelie Mittmann (5a) und Anna 
Kieslich (1b), die sich in diesem Schuljahr bereit erklärt haben, das Projekt Bibliothek 
für die Grundschule tatkräftig zu unterstützen. Der Raum in der Grundschule steht nun 
für die letzte „Entrümpelung“ bereit und wir können hoffentlich auch mit Hilfe der 
„Stiftung Lesen“ im kommenden Schuljahr mit der Umsetzung fortfahren. Danke an 
alle, die nach unserem Aufruf Sachspenden gesammelt haben. Diese konnten wir noch 
nicht entgegennehmen, melden uns aber wieder, wenn es so weit ist. Auch für weitere 
tatkräftige Unterstützung werden wir wieder an Sie herantreten. 

Aufruf: Für das kommende Schuljahr suchen wir Verstärkung für das Projekt-Team. Bitte melden Sie sich bei 
Interesse bei uns: gev@ev-frohnau.de.  

Spendenübergabe an die FrohLaWi 
 

In der GEV wurde entschieden, den Erlös des Schulfestes 2019 an die Solidarische Landwirtschaft für Frohnau und 
Umgebung e.V. - kurz Frohlawi - zu spenden. Am Freitag, den 7. Juli 2023 überreichten Dr. Constanze Lehmann und 
Dr. Benjamin von Engelhardt im Beisein von Christine Behnken einen Scheck über € 1.700,39 an die Frohlawis. Der 
Betrag soll eine neu anzulegende Kräuterspirale finanzieren. Die Frohlawi setzt sich für Artenvielfalt und Verbesserung 
des Bodens ein und zieht auf den Stolper Feldern in Brandenburg an der Grenze zu Frohnau Gemüse für ihre Mitglieder. 
Christian Kurth, der bei den Frohlawis derzeit ein freiwillig ökologisches Jahr absolviert, entwarf die Kräuterspirale und 
wird mit den Spendenmitteln der Schule das Projekt nun gemeinsam mit dem Gartenteam und freiwilligen Helfern 
umsetzen. Frau Behnken freut sich über den Plan, auch die Schüler beim Anlegen der Kräuterspirale mit einzubeziehen. 
So schließt sich der Kreis durch Helfen und Mithelfen. Hoffentlich kann bald geerntet werden. Prof. Tilman Santarius, 
Vater an der EV, und Prof. Martin Kaupenjohann, beide Mitbegründer der Frohlawi, bedankten sich mit weiteren 
Vorstandskollegen des Vereins für die Unterstützung der Schule und präsentierten die dieswöchige Ernte direkt vom 
Feld: Frühkartoffeln, Mangold, Frühlingszwiebeln, Fenchel und Salat. 

4



Berichte aus unserer Gremienarbeit 
Mittagessensauschuss 

Annalotta von der Heydt hat in diesem Schuljahr das Abitur mit der Bestnote an der EV bestanden. Auf Bitten der 
Schulleitung präsentierte sie das Thema ihrer 5. PK bei unserer letzten GEV Sitzung. Das Thema der Präsentation war 
Übergewicht und Adipositas in Deutschland. Im Zuge dessen hat sich Annalotta auch mit dem Essensangebot an der EV 
beschäftigt. Ihr Vortrag und ihr Appell an uns Eltern, auf gesundere Ernährung und die Reduzierung von Zucker zu 
achten, kam an. Der Ausschuss und der GEV Vorstand sind mit der Schulleitung und dem Förderverein im Austausch und 
es wird weiter nach Lösungen für ein ausgewogeneres Essensangebot in der Mensa gesucht.  

Mobilitätsausschuss 

Am Donnerstag, den 6. Juli, machten sich rund 20 Schüler und Schülerinnen aus allen Klassenstufen auf zu einem 

„Stadtspaziergang“. Dieses Beteiligungsprojekt fand im Rahmen des vom Senat getragenen Pilotprojekts zur 

Erarbeitung eines Schulmobilitätsplans an der EV statt. Begleitet von Mitgliedern des für dieses Projekt eingesetzten 

Gremiums für Mobilität (inkl. der Bezirksstadträtin für Ordnungsangelegenheiten Julia Schrod-Thiel und weiteren 

Vertretern des Bezirksamtes) erkundeten die Schüler und Schülerinnen das Schulumfeld. Hierbei ging es darum, 

neuralgische Punkte rund um den Schulcampus zu identifizieren und die Sichtweisen der Schüler:innen an 

Problemstellen auf dem Schulweg einzunehmen, um deren Bedürfnisse und Anforderungen kennenzulernen und 

berücksichtigen zu können. Neben der eigentlichen Begehung gab es auch Raum und Zeit zur Diskussion der 

Ergebnisse. Die gewonnenen Erkenntnisse fließen in den weiteren Erarbeitungsprozess des Schulmobilitätsplans ein. 

Hierzu folgen im neuen Schuljahr drei weitere Termine des Gremiums für Mobilität der Evangelischen Schule Frohnau. 

Inken Garbe 

Termine 

28. August 2023  1. Schultag nach den Ferien 
2. September 2023  Einschulung der 1. Klassen 
16. September 2023  Tag der Offenen Tür 
25. September 2023  Studientag / 1. Gesamtkonferenz 
Vrsl. 27. September 2023 Einführung neugewählter Elternvertreter  
5. Oktober 2023  1. GEV Sitzung 
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GEV im Schuljahr 2022/2023 
Mail: gev@ev-frohnau.de 

Vorstand der GEV: 
Barbara zu Putlitz, Vorsitzende; Constanze Lehmann, Benjamin von Engelhardt 

Elternvertreter*innen in der Schulkonferenz:  
Barbara zu Putlitz, Benjamin von Engelhardt, Anika Nissen, Gregor Fahrenholz 

Elternbeirat der Evangelischen Schulen und Beirat der Schulstiftung: Barbara zu Putlitz 
Elternvertreter*innen in der Gesamtkonferenz: Beate Eggeling, Franziska Anders 

Bezirkselternausschuss:  Constanze Lehmann, Anke Kentner-Schirm 
Elternvertreter*innen in der Schülervertretung: Nina Prohl, Claudia Deient 
Elternvertreter* innen der Steuergruppe: Katrin Mahlmeister, Silja Gläser
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